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Guardare alle sfide 
CHE CI ATTENDONO

editoriale | informaB

Continuare a costruire e desiderare 
un paese partecipe 

E IL PIÙ POSSIBILE COESO

editoriale | informaB

Il comportamento di ciascuno

editoriale | informaB

Se è vero che "il mondo cambia con il 
tuo esempio, non con la tua opinione", 
come scrive Paulo Coelho, mi sem-

bra importante raccontarvi di due esempi 
di situazioni a confronto, due gesti e azioni 
d'attualità, vissute in questi ultimi mesi nel 
nostro paese. 

Il tema potrebbe sembrare, a prima vista, 
quello della gestione dei rifiuti ed in par-
ticolare dello sgradevolissimo fenomeno 
dell'abbandono di sacchi di materiale indif-
ferenziato nei parchi, lungo le strade e nei 
cestini pubblici per le strade di Bellusco. 
Questi gesti pesano economicamente sulla 

MAURO COLOMBO, SINDACO 
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collettività, sugli ottimi standard di raccolta 
differenziata del nostro Comune, sul deco-
ro delle nostre strade. Molto spesso viene 
definita semplicemente una "cattiva abitu-
dine".
È molto di più. 
Chi compie un gesto come questo dimostra 
disprezzo per due regole che meritano ri-
spetto: fare la raccolta differenziata ed evi-
tare l'abbandono dei rifiuti. 
Mi sembra banale ricordare che i cestini lun-
go le strade sono per i rifiuti da passeggio e 
non certo per il sacchetto dell'indifferenzia-
to di casa. 

Ma, riflettendo più a fondo, ci si accorge 
che il disprezzo dimostrato da queste per-
sone non è soltanto verso le regole che ri-
guardano la gestione dei rifiuti. È disprezzo 
verso le regole civili dello stare insieme, del 
desiderare per sé e per gli altri un ambien-
te pulito, decoroso, curato. Ed è proprio per 
questo motivo che si è deciso con la Polizia 
Locale di attivare una serie di controlli con 
la tecnologia delle "fototrappole", per dire 
un chiaro, chiarissimo no a comportamenti 
di questo tipo, che deturpano il volto di un 
paese, di una comunità. Certo, questo tipo 
di controllo richiede investimenti economici 
e di personale comunale e sottrae risorse e 
presenze per altri servizi.

Ma, a ben guardare, grazie ad un percorso 
di comunità costruito da decenni, il volto 
di Bellusco, non è affatto quello di queste 
persone: la coscienza civica dei Belluschesi 
si dimostra negli ottimi risultati che da anni 
abbiamo nella raccolta differenziata, ma 
soprattutto si dimostra nell'impegno civi-
co quotidiano di tanti nostri concittadini, di 
tante nostre associazioni, di tante realtà del 
paese. 

Una coscienza civica profonda e la voglia di 
costruire insieme un ambiente pulito, deco-
roso, curato ci è stata mostrata nelle scorse 
settimane dai nostri ragazzi e dalle famiglie 
che anche quest'anno hanno voluto ade-
rire all'iniziativa di Legambiente "Puliamo il 
mondo" o da concittadini che, nel silenzio e 
anonimato, raccolgono i rifiuti lungo le stra-
de. Certo, verrebbe ancora da pensare: ma 
perché qualcuno raccoglie rifiuti da terra, 
facendo plogging o camminando? Perché 
qualcun altro li ha gettati, ovvio! 

Ecco, è quindi compito di tutti la salvaguar-
dia del bene comune e questo parte anche 
dal comportamento di ciascuno.  Questo è 
uno di quei casi dove il comportamento del 
singolo fa la differenza e contribuisce alla 
cura del nostro paese, quale esempio di 
senso civico.

È nostro dovere, oggi più che mai.
Perché, anche in questo tempo di 
emergenza, ogni cittadino e l’ente 

locale nel suo complesso può vedere 
anche nei cambiamenti forzati delle 
opportunità, dei percorsi di ripresa.

Questo tempo di pandemia ha modifi-
cato le nostre vite, ci ha fatto riflettere 
su comportamenti che davamo per 
scontati, ci ha spinto a rivedere le nostre 
liste di priorità, ci ha spinto a cambiare 
le relazioni e a riscoprire il valore della 
vicinanza nei suoi aspetti più diversi, nel 
local ad esempio, e nella prossimità.

In questo senso è importante continuare 
a costruire e desiderare un paese parte-
cipe e il più possibile coeso. 

Possiamo farlo anche senza ragiona-
menti chiari dagli enti superiori. 

Possiamo farlo anche senza certezze 
sui trasferimenti e quindi sulle risorse a 
disposizione. 

Vogliamo farlo. Sia per le opere più grandi, 
che per le più piccole e quotidiane. 

Deve esserci ripartenza, ma per tutti. 
E deve esserci ripartenza attenta, in 
ascolto. Lo ha ricordato anche l’arcive-
scovo Delpini, nell’incontro con i sindaci 
della Brianza del 27 marzo scorso: “d’ora 
in poi dovrete prendervi cura non solo dei 
bisogni, ma anche del clima che si respira 
nella vostre città”. 

Nei mesi passati abbiamo sentito tutti 
il clima pesante dell’incertezza, della 
paura, del dolore.

Ma mai abbiamo avvertito un clima di 
ostilità, di tensione, di attacchi gratuiti e 
ingiusti: il Consiglio comunale è rimasto 
unito, unanime nelle azioni e sempre col-
laborativo.

E il tessuto locale ha tenuto, ha reagito: 
lo dimostrano le tante iniziative e i pro-
getti proposti dai vari gruppi e realtà del 
territorio che hanno saputo mettersi in 
prima linea e cambiare per affrontare 
anche situazioni complesse ed essere 
vicini a chi aveva bisogno.

Il ruolo del Comune deve anche esser 
quello di facilitatore per tutte queste 
realtà, perché non si compromettano 
realtà solide che hanno a cui sono man-
cate per mesi relazioni, prospettive, quo-
tidianità.

L’impegno del Comune dovrà essere 
massimo nello svolgere questo ruolo di 
facilitatore, perché tutto ciò che la pan-
demia provoca, trova un riflesso chiaro e 
innegabile anche nel nostro paese, ed è 
necessario far tesoro di ogni esperienza 
e proposta positiva. 

Tutto ciò viene raccontato anche nel 
nostro informatore comunale, che testi-
monia di un paese che prosegue, che 
ascolta, che cambia. 

Buona lettura! 
 

Cari concittadini,
mi rivolgo a voi con grande entusia-
smo per condividere la soddisfazione 

e la gratitudine che ho provato nell'osser-
vare l'impegno straordinario della nostra 
scuola in questo ultimo anno scolastico.
I ragazzi hanno vissuto un intero anno di 
normalità e a pieno ritmo ritrovato, all'in-
segna della conoscenza, di forti espe-
rienze ed emozioni.
Un nuovo slancio, voluto e realizzato con 
il nuovo dirigente scolastico, Daniele Zan-
gheri, con il corpo docente, con gli alunni 
e le famiglie. Sono stati messi in campo 
numerosi progetti che hanno coinvolto 
attivamente gli studenti, molti dei quali 
realizzati in condivisione con l'Amministra-
zione comunale.

Tra le numerose iniziative abbiamo ancora 
negli occhi l’ultima in ordine di tempo, il pro-
getto per la Pace, culminato con una coin-
volgente camminata che ha visto parteci-
pare l'intera scuola Primaria e di una classe 
della secondaria. Questo gesto simbolico 
ha permesso ai nostri ragazzi di compren-
dere il valore dell'armonia e della tolleranza, 
insegnando loro importanti lezioni di convi-
venza pacifica.
Non possiamo dimenticare neanche la 
Settimana della Legalità, durante la quale 
il Comune con la scuola ha organizzato 
una serie di eventi, culminati venerdì 26 
maggio con la celebrazione del trentesimo 
anniversario dell’intitolazione della scuola 
Secondaria ai giudici Giovanni Falcone e 
Paolo Borsellino, avvenuta nel 1993, un 
anno dopo le tragiche stragi. È stato un 
momento di riflessione sul significato della 
legalità e dell'impegno civile, assieme a 
Chiara Corrao, nipote del giudice Borsellino, 
un'opportunità per trasmettere ai nostri 

giovani l'importanza di valori fondamentali 
per la nostra società.
Altrettanto significativi sono stati i pro-
getti dedicati all'uso consapevole 
dell'acqua, una risorsa preziosa che dob-
biamo imparare a preservare. I nostri stu-
denti hanno partecipato attivamente a 
workshop e laboratori, apprendendo l'im-
portanza di un consumo responsabile e 
sostenibile. 
Non posso fare a meno di menzionare i 
traguardi straordinari raggiunti dagli 
studenti del nostro indirizzo musicale e 
l’ormai ultradecennale esperienza tea-
trale con il progetto “Palcoscenico per 
i Ragazzi”. La passione e il talento dimo-
strati da questi giovani artisti sono un vero 
vanto per la nostra comunità. 

Non è un elenco di percorsi, è il segno di 
un’alleanza educativa, che si rinforza. 
Altre alleanze rinsaldate potrete scoprirle 
nelle prossime pagine dell’informatore con 
altri percorsi con la Parrocchia, la Polispor-
tiva, le agenzie educative, le associazioni.
Mentre ricordiamo questa Bellusco che 
cresce, è importante anche guardare 
avanti alle sfide che ci attendono. Lavo-
riamo per garantire che i numerosi progetti 
avviati possano prendere forma e portare 
i risultati desiderati. Nelle prime pagine del 
nostro informatore potrete trovare una 
tabella riassuntiva che elenca i principali 
investimenti in corso.

Altra questione che riguarda profonda-
mente il nostro territorio è il completa-
mento dell'autostrada Pedemontana 
Lombarda. Abbiamo appreso proprio in 
questi primi giorni di giugno che Regione 
Lombardia ha confermato il progetto di 

completamento dell’opera con la tratta “D 
breve” (da Vimercate ad Agrate Brianza – 
A4), che attraverserebbe il nostro territorio 
comunale nella parte Ovest, a confine con 
Vimercate. Tuttavia, questa scelta non ha 
tenuto conto delle sollecitazioni e delle 
importanti criticità sollevate dai comuni 
interessati, compreso il nostro, storica-
mente contrario a questo progetto auto-
stradale.

Questa decisione sarà oggetto profonda 
discussione nei prossimi mesi, durante i 
quali saremo chiamati nuovamente a esa-
minare la situazione ed esprimerci per tute-
lare i nostri interessi territoriali. Dobbiamo 
assumerci la responsabilità di garantire 
che il nostro territorio sia adeguatamente 
considerato, ora che il progetto definitivo 
voluto da Regione sarà presentato per l’ap-
provazione del CIPESS (Comitato Intermini-
steriale per la Programmazione Economica 
e lo Sviluppo Sostenibile), quale variante 
all'attuale progetto della “D lunga”.

In conclusione, questo fine anno scolastico 
si rivela importante e ricco di successi per 
la nostra comunità. L'impegno della scuola 
e dei nostri giovani, i progetti in corso e 
le sfide che ci aspettano rappresentano 
una testimonianza della determinazione e 
dell'energia che caratterizzano Bellusco.
Continueremo a lavorare con passione e 
dedizione per il bene comune, promuo-
vendo l'educazione, l'innovazione e la 
tutela del nostro territorio. Insieme, pos-
siamo costruire un futuro ancora più bril-
lante per la nostra amata città.
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legenda

In progettazione in partenza

in corso fattoUN ELENCO DELLE PRINCIPALI OPERE E PROGETTI PREVISTI ALL'INTERNO 
DELLA PROGRAMMAZIONE DELL'ENTE E NEL BILANCIO COMUNALE

lavori in corso

Il Sindaco e gli assessori

Nella tabella riassuntiva pubblicata di 
seguito riportiamo un aggiornamento 
circa i principali interventi previsti all’in-
terno della programmazione dell’Ente e 
nel bilancio comunale. Alcuni di questi 
già conclusi nell’anno, altri in corso e 
altri in partenza nei prossimi mesi. 
Una buona parte di questi progetti 
è finanziata da contributo statale o 
regionale, alcuni di questi all’interno del 
PNRR.
Finanziamenti che per essere accor-
dati, hanno richiesto un lavoro preven-
tivo di progettazione per cogliere le 
opportunità e le risorse.
Ora, una volta attribuite le risorse, la 

sfida dei prossimi mesi sarà quella di 
portare avanti e realizzare i progetti, 
soprattutto quello della Nuova Biblio-
teca presso l’area ex-Carozzi e, di con-
seguenza, i nuovi servizi della Casa 
di Comunità presso la Corte dei Frati. 
Senza dimenticare le opere già avviate 
per far fronte al rischio idrogeologico, 
con il parco dell’Acqua in località San 
Martino.
Per questi progetti, il Comune sta col-
laborando con la CUC della Provincia di 
Monza e della Brianza per le fasi di gara 
necessarie per l’individuazione delle 
imprese aggiudicatrici.
Oltre al rispetto delle tempistiche strin-

genti imposte dal PNRR, un altro punto 
di attenzione, tema strettamente di 
attualità e che sta mettendo sotto 
pressione tutti i Comuni, sarà anche 
quello della rendicontazione. Il PNRR e 
il piano Next Generation EU prevedono 
nuove modalità di rendicontazione che 
esigono un più alto livello di attenzione 
alle procedure e realizzazione delle 
opere in tempi stretti e determinati.
Gli uffici del nostro Comune si sono 
organizzati per garantire l’aderenza 
a quanto previsto dal PNRR con una 
stretta collaborazione tra tutti i settori, 
in particolare l’Ufficio Tecnico, l’Ufficio 
Finanziario e l’Ufficio Affari Generali.

Interventi di miglioramento del deflusso delle acque nel tratto a 
Nord della SP2 (via Circonvallazione) con realizzazione di una nuova 
vasca volano presso il parco di via Papa Giovanni XXIII

€ 285.000
contributo ministeriale 

per la messa in sicurezza 
del territorio da rischio 

idrogeologico

Dicembre
2021

Dicembre 
2022

Realizzazione area sportiva attrezzata con circuiti Sky fitness e 
calisthenics presso il campus di via Pascoli 

€ 66.000
di cui € 40.000 

di contributo regionale

Ottobre
2022

Marzo 
2023

Interventi di manutenzione strade come da programma per 
l’annualità 2022: via Friuli e sistemazioni puntuali marciapiedi 
di via Grigna e di via Stelvio

€ 95.000 
finanziato con contributo 

ministeriale per messa 
in sicurezza del territorio

Luglio 
2022

Aprile
2023

Installazione di 8 nuove colonnine pubbliche per la ricarica 
di auto elettriche. I lavori di posa dell’infrastruttura sono stati 
ultimati a maggio 2023. È in corso la procedura di attivazione con 
l’individuazione del soggetto gestore.

€ 199.508
finanziato 

con contributo 
regionale

Novembre
2022

Maggio 
2022

Realizzazione del parco dell’Acqua in località S. Martino  
per permettere il contenimento delle acque meteoriche con 
un sistema di regimentazione delle acque, un’area umida e la 
sistemazione a parco con nuove piantumazioni e il prolungamento 
della rete sentieristica. A fine esteta termineranno i lavori edili e 
di modellazione della terra per permettere la messa a dimora delle 
essenze verdi entro l’inverno.

€ 982.000
contributo ministeriale 

per la messa in sicurezza 
del territorio da rischio 

idrogeologico

Novembre
2022

Dicembre
2023

  

DESCRIZIONE INTERVENTO COSTO AVVIOAREA 
INTERVENTO

CONCLUSIONE
PREVISTA

STATO 
PROGETTO
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Realizzazione del parcheggio e completamento stradale di via 
delle Betulle, perpendicolare a via San Nazzaro, in prossimità di 
via dei Pini. Nel mese di dicembre 2022 i lavori sono stati affidati 
a BrianzAcque

€ 216.000
di cui € 190.714,00 

finanziato con 
fideiussione all’interno 
del PL via San Nazzaro

Ottobre
2023

Marzo
2024

Recupero spazi esterni del castello, con il completamento 
della pavimentazione del cortile e il restauro conservativo della 
facciata dell’ala nord

€ 280.000
di cui € 240.000 bando 

Borghi Storici di Regione

Febbraio
2023

Febbraio
2024

Variante Generale al PGT adottato a settembre 2022 ed ora in 
fase di conclusione con la procedura di approvazione definitiva. 
Nel mese di aprile è stato acquisito il parere di conformità al PTCP 
da parte della provincia di Monza e Brianza

Gennaio
2020

Settembre 
2023

Riqualificazione con ampliamento dell’ex portineria filatura 
Carozzi per la realizzazione della NUOVA BIBLIOTECA civica e 
spazi culturali

€ 2.410.000
di cui € 500.000 finanziati 
dal bando Rigenerazione 

Urbana di regione, 
€ 920.000 da mutuo e la 
restante parte da risorse 

dell’ente

Agosto
2023

Dicembre 
2024

Nuova Casa di Comunità negli spazi di corte dei Frati 
messi a disposizione dal Comune. I lavori di adeguamento e 
ristrutturazione dello stabile nonché la gestione futura saranno in 
capo ad ASST Brianza. Alcuni locali del complesso continueranno 
ad essere gestiti direttamente dal Comune per garantire la 
presenza dei servizi assistenziali comunali e del terzo settore

€ 1.300.000
Opera in carico a Regione
Lombardia (ASST Brianza) 

finanziata con
fondi PNRR

Novembre
2023

(inizio lavori
di ristrutturazione
da parte di ASST)

Dicembre
2024

Installazione di un nuovo impianto fotovoltaico di 15 Kw  
da posizionarsi sulla copertura della scuola dell’Infanzia Munari 
di via Pascoli

€ 70.000
finanziato con 

contributo ministeriale 
per l’efficientamento 

energetico

Settembre
2023

Dicembre
2023

Interventi di manutenzione di alcuni spazi presso la scuola 
secondaria di via Pascoli per utilizzi extrascolatici (ex aula 
Pinamonte e aule collegate al piano primo) e adeguamento di 
quattro aule laboratorio della scuola

€ 70.000
Finanziati con 

stanziamenti di bilancio

Agosto
2023

Novembre
2023

Adeguamento della rete fognaria di via Rio Cava con la 
realizzazione di una stazione di sollevamento per convogliare in 
fognatura le acque nere attualmente confluenti direttamente nel 
corso d’acqua

Opere in carico
a BrianzAcque

Settembre
2023

Gennaio
2024

Manutenzione ingresso cimitero nuovo con sistemazione area 
stoccaggio rifiuti e vialetto d’accesso

€ 15.000
Ottobre

2023
Novembre

2023

Abilitazione al CLOUD per le pubbliche amministrazioni 
locali, per consentire il passaggio del programma di gestione 
documentale del Comune all’online, aumentando la sicurezza 
informatica e la velocità di gestione

€ 121.000
finanziato con contributo 

PNRR “progetto 
abilitazione al CLOUD 

per le PA locali”

Novembre
2023

Maggio
2024

Creazione del nuovo portale delle istanze online e 
rinnovamento del sito internet del Comune

€ 155.000
finanziato con contributo 

PNRR “Esperienza del 
cittadino – misura 1.4.1”

Settembre
2023

Maggio
2024

Messa in opera di un sistema di videosorveglianza nei parchi 
che prevede il potenziamento e la messa in opera di nuove 
telecamere in diversi punti sensibili del territorio comunale.

€ 77.000 (*)
Di cui € 61.600 finanziato 
con contributo regionale 

(*) Opera dell’Unione da 

realizzarsi anche a Mezzago

Aprile
2023

Dicembre
2023

Manutenzione straordinaria scuole 
per verifica e interventi di messa in sicurezza dei soffitti

€ 115.000
di cui € 100.000 

da contributo MIUR
- -

Realizzazione nuovo sentiero campestre nell’area a ad Est 
del paese, quale prolungamento dell’esistente sentiero delle 
Moiacche

€ 97.000
finanziato con 

fideiussione all’interno 
dell’ambito di 

trasformazione AT5

- -

  

DESCRIZIONE INTERVENTO COSTO AVVIOAREA 
INTERVENTO

CONCLUSIONE
PREVISTA

STATO 
PROGETTO
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LA SETTIMANA DELLA LEGALITÀ
A SCUOLA

PER RICORDARE I 30 ANNI DI INTITOLAZIONE DELLA SCUOLA SECONDARIA 
AI GIUDICI PAOLO BORSELLINO E GIOVANNI FALCONE

TIZIANA LOFFREDO, COLLABORATRICE DEL DIRIGENTE SCOLASTICO

Comune e scuola hanno organiz-
zato un percorso con gli studenti, 
per riflettere e ricordare.

Ospite d’eccezione Chiara Corrao, 
nipote del giudice Borsellino, che ha 
ribadito agli studenti l’importanza di non 
girarsi dall’altra parte, ma di scegliere da 
che parte stare.

La settimana di appuntamenti ha coin-
volto l’intera scuola con spettacoli 
teatrali, incontri con l’autore, l’inaugura-
zione dell’albero della legalità e la con-
segna della Costituzione.

SPETTACOLO TEATRALE
È stata la compagnia del teatro del- 
l'Aleph ad inaugurare martedì 23 
maggio, la settimana delle celebrazioni 

del Trentennale dell’intitolazione della 
scuola secondaria ai giudici Falcone e 
Borsellino.

La rappresentazione “Non distogliere 
lo sguardo” messa in scena davanti al 
giovanissimo pubblico di ragazzi delle 
Prime ha catturato l’attenzione e ha fatto 
conoscere ancora di più il fenomeno 
della Mafia, dalle sue origini fino ai giorni 
nostri. Magistrale l’interpretazione di 
Elena Benedetta Mangola che nelle 
vesti di Pitipu, il nomignolo con cui la 
chiamavano da piccola, ha ripercorso la 
storia del “fenomeno mafioso” dai tempi 
del Brigantaggio post unità d’Italia fino 
all’Attentatuni. Ciò che si propone la 
compagnia è riproporre le storie di 
donne e uomini straordinari che hanno 
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lasciato una traccia più o meno nota ma 
sicuramente indelebile.

IL 24 MAGGIO È STATA LA VOLTA 
DELLO SCRITTORE DARIO LEVANTINO
In un’atmosfera coinvolgente, l’autore 
de “Il cane di Falcone” ha incontrato i 
ragazzi delle classi Seconde e con loro 
ha avuto fin da subito un grande impatto 
empatico. Il “papà” di Uccio, cane educato 
e acculturato, come viene definito nel 
libro, ha trasformato l’aula magna in un 
luogo surreale dove, grazie alla proiezione 
di immagini che ripercorrevano la vita 
del giudice Falcone e un orologio che 
scandiva le ore più significative di quel 
23 maggio 1992, i ragazzi hanno potuto 
esplorare un mondo e un fenomeno 
così lontani da loro. Le immagini che si 
alternavano sullo schermo hanno reso 
i suoi racconti più veri e appassionanti. 
Levantino ha interagito con i ragazzi, 
dal primo all’ultimo minuto, rispondendo 
alle loro domande e rendendoli partecipi 
attivamente al suo racconto. Del resto 
non poteva essere diversamente, basti 
leggere la storia di Uccio per capire lo 
spirito dell’autore. Come lui stesso ha 
ricordato Uccio è un cane veramente 
esistito che ha vegliato fino alla morte 
la statua dei due giudici. La notizia della 

1993, un momento dell'intitolazione della scuola
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SUCCESSO STRAORDINARIO 
AL CONCORSO MUSICALE 

"SCUOLE IN MUSICA" 
A VERONA 

PROF. NADIO MARENCO

Lunedì 22 Maggio si è svolto a 
Verona il concorso musicale "Scuole 
in musica" e i talentuosi ragazzi delle 
classi 3C di Bellusco e 3A di Mezzago 
a indirizzo musicale hanno portato a 
casa risultati straordinari. Non solo 
hanno dimostrato il loro eccezionale 
talento musicale, ma hanno anche 
lasciato il segno nella competizione, 
ottenendo piazzamenti di primo, 
secondo e terzo posto in diverse 
categorie. I giovani musicisti hanno 
conquistato ben due primi posti 
assoluti, quattro primi posti, sette 
secondi posti e tre terzi posti. Risul-
tati che testimoniano la dedizione e 
l'impegno dei ragazzi.

Il concorso ha visto l'eccellenza 
emergere in molte discipline musi-
cali. Si sono distinti il solista di per-
cussioni e il solista di fisarmonica. 
Altri primi premi sono stati assegnati 
al sestetto di percussioni, al soli-
sta di violoncello, al duo di flauto e 
all'orchestra del plesso di Mezzago. 
Anche i piazzamenti al secondo e al 
terzo posto sono stati significativi. 
È stata la prima volta, dopo alcuni 
anni, che le scuole hanno parteci-
pato a un evento di tale portata. 
Il successo ottenuto al concorso 
"Scuole in musica" è una testimo-
nianza del grande potenziale musi-
cale delle scuole di Bellusco e Mez-
zago, e questa vittoria è solo l'inizio 
di un futuro ancora più promettente.

sua scomparsa lo ha ispirato a scrivere 
un racconto dai toni non banali e non 
retorici. Al termine dell’incontro i ragazzi 
hanno fatto firmare all’autore il loro 
libro a suggello di una giornata e di una 
manifestazione che rimarrà impressa a 
lungo.

INCONTRO CON CHIARA CORRAO
A concludere la settimana della Legalità, 
l’incontro delle classi terze con Chiara 
Corrao, nipote di Rita Borsellino, che, 
dopo la scomparsa della nonna, ha 
raccolto il testimone, tenendo vivo il 
ricordo di suo zio e di tutti coloro che 
hanno perso la vita per mano dei mafiosi. 
“Mio zio Paolo Borsellino è stato un uomo 
che ha scelto di fare il suo dovere, come 
tanti altri, come Giovanni Falcone, come 
gli agenti della scorta, come chiunque 
che non si è voltato dall’altra parte.”

Con queste parole, venerdì 26 maggio, 
Chiara Corrao ha ripercorso la vita di 
Paolo Borsellino. L’incontro intenso ed 
emozionante ha visto la partecipazione, 
tra gli altri, di autorità, insegnanti e di chi 
ha voluto questa intitolazione trent’anni 
fa. Chiara Corrao ha aperto il cassetto 
dei ricordi e ci ha fatti entrare in punta di 
piedi nella vita intima della sua famiglia. 
Con aneddotti affascinanti, la giovane 
ha catturato l’attenzione degli studenti 
che le hanno posto diverse domande. La 
mattinata ha visto anche la consegna 
della Costituzione da parte del Sindaco 
Mauro Colombo, come da tradizione, ed 
è stato svelato l’albero della Legalità, 
una scultura in legno posta all’ingresso 
della scuola. Il momento conclusivo è 

stato affidato ai ragazzi di tutte le classi 
Prime che hanno intonato “Pensa” di 
Fabrizio Moro.

GRUPPO ALPINI BELLUSCO: 
VENTESIMA EDIZIONE 

DEGLI INCONTRI ANNUALI 
A SCUOLA. TRA STORIA, 

LEGGENDA, IMPEGNO SOCIALE

È giunto alla ventesima edizione il 
progetto del Gruppo Alpini Bellusco 
“Gli Alpini incontrano gli Studenti”, 
l’annuale appuntamento dedicato 
alla scuola Secondaria del paese.  
Quest’anno hanno partecipato al 
progetto le classi seconde, nella 
giornata di mercoledì 31 maggio, 
accompagnate dalle note dell’Inno 
Nazionale suonato da docenti e inse-
gnati dell’indirizzo musicale. L’alpino 
Giancarlo Crespi, regia e responsa-
bile del percorso, ha appassionato la 
Scuola dopo i tre anni di sospensione 
a causa della pandemia, insieme al 
capogruppo Adelio Ravasi e all’alpino 
Luigi Boscarelli, anima del progetto.
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IL CICLO DELL’ACQUA 
SPIEGATO AI BAMBINI 

Scuola, Comune, Brianzacque e artisti 
di Hard in the paint sono stati impegnati 
insieme in questi mesi in un progetto 
per riflettere a scuola sull’importanza 
dell’acqua, un bene prezioso. 
Le tre classi terze della Primaria hanno 
assistito ad un incontro in classe, 
tenuto dai tecnici di Brianzacque, sul 
ciclo dell’acqua, i bimbi hanno poi trac-
ciato ciascuno in un disegno il per-
corso che l’acqua fa fino alla casetta 
dell’acqua, fornendo così agli artisti 
di Hard in the Paint gli spunti per un’o-
pera artistica sull’asfalto del marcia-
piede accanto alla casetta dell’acqua 
di piazza Libertà. Ne è nato un percorso 
gioco per i bambini che frequentano le 
vicine scuole dell’Infanzia e il Nido, per 
quelli che si recano con i genitori alla 
casetta dell’acqua, etc..
Gli incontri a scuola si sono svolti il 12 
aprile, purtroppo le piogge incessanti 
hanno ritardato la realizzazione dell’o-
pera sull’asfalto, ricalendarizzata per la 
prima settimana di giugno.
Il costo del progetto di grafica e di crea-
zione del percorso-gioco dell’acqua è 
stato interamente finanziato da Brian-
zacque, cui va un sentito ringrazia-
mento per la sensibilità al percorso.
In maggio gli studenti sono stati poi 
accompagnati dal Sindaco e da un tec-
nico di BrianzAcque in un percorso che 
li ha portati a conoscere dove veniva 
presa un tempo l'acqua, dal Pozzo in 
piazza Fumagalli, e poi direttamente nel 
cuore degli impianti moderni di eroga-
zione dell'acqua potabile, che si trovano 
nella centralina nei pressi del Municipio.

Procedono a Bellusco i lavori per la 
realizzazione del nuovo Parco dell’Ac-
qua, realizzato con la collaborazione 
di Brianzacque, in località S. Martino, a 
nord del paese. Il progetto verrà con-
cluso entro la fine dell'anno con il com-
pletamento della vasca di laminazione, 
la realizzazione dei canali di scolo e la 
sistemazione a verde dell'intero parco.

Un’opera quanto mai necessaria, un 
tema riportato d'attualità anche dalle 
drammatiche vicende che stanno inte-
ressando l'Emilia Romagna, proprio in 
questi giorni. Quella in corso di realiz-
zazione a Bellusco è frutto di una com-
plessa opera di programmazione che 
coniuga la tutela ambientale e la messa 
in sicurezza del territorio da rischio 
idrogeologico.

Durante la visita al cantiere che si è 
svolta sabato 20 maggio sono stati illu-
strati i dettagli e le finalità del progetto.

UN NUOVO PARCO 
DELL’ACQUA IN PAESE: 

SICUREZZA DEL TERRITORIO 
E TUTELA IDROGEOLOGICA

UN PROGETTO PER VALORIZZARE 
IL RUOLO DELLA CASETTA DELL’ACQUA 
IN PAESE, CON UN PERCORSO 
CONDIVISO CON LE SCUOLE 
E UN’OPERA DI “ARTE URBANA” 
CHE RACCONTA IL LUNGO VIAGGIO 
DELL’ACQUA ATTRAVERSO UN GIOCO
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BrianzAcque si appresta a metter 
mano al sistema fognario di Bel-
lusco con due distinti interventi, 

messi a punto dal settore progetta-
zione e pianificazione. 

•  In ordine temporale, il primo riguarda 
la realizzazione di una stazione di 
sollevamento in via Rio Cava dove 
esiste uno scarico fognario che 
sversa direttamente nel corso d’ac-
qua, causando odori e criticità di 
natura igienico ambientale. 

    Un problema che, entro fine anno, 
grazie all’impegno congiunto del 
gestore unico dell’idrico di Monza 
e Brianza e dell’Amministrazione 
Comunale, sarà superato. I lavori 
prenderanno il via dopo l’estate, 
tra settembre e ottobre. Si protrar-
ranno per circa un mese e mezzo e 
comporteranno la chiusura della 
strada. Verrà in ogni caso garan-
tito l’accesso pedonale ai residenti.  
La stazione di sollevamento fun-
zionerà in modo da rilanciare le 
acque nere di via Rio Cava nella rete 
di fognatura comunale diretta al 
depuratore, andando così ad elimi-
nare lo scarico diretto nel torrente 
con benefici per l’ambiente, il terri-
torio e i cittadini che lo abitano e lo 
vivono.

•  L’altro intervento programmato 
dalla società dell’idrico di Monza e 
Brianza, è dettato dalla necessità 
di porre fine agli allagamenti che 
si registrano nella zona a Sud del 
paese, in prossimità della rotonda 
di via Ornago, punto di raccordo 

dove convogliano diverse tratte 
fognarie di Bellusco.

Un’operazione di messa in sicurezza 
del territorio a prosecuzione e a com-
pletamento dei lavori svolti in prece-
denza in vicolo Muggiasca. Di fatto, 
si andrà ad alleggerire la rete fogna-
ria lungo la SP 176, nel tratto fino le 
vasche volano a confine con Ornago, 
con la realizzazione di un’altra rete 
gemella, affiancata a quella esistente. 
Questo permetterà di aumentare il 
carico, di ridurre e verosimilmente di 
abbattere i rischi di allagamenti e di 
congestione della rete in situazioni di 
emergenza. 

Il progetto è in corso di elaborazione 
e attualmente si sta concludendo 
la fase dei rilievi e di mappatura dei 
numerosi sottoservizi presenti. Una 
volta definita la soluzione proget-
tuale, BrianzAcque darà il via alla 
cantierizzazione delle opere, prevista 
indicativamente nel secondo seme-
stre 2024. 

Sottolinea il Presidente e Ad di Brian-
zAcque, Enrico Boerci: “Entrambi gli 
interventi sono frutto di un dialogo e 
di un’attività sinergica che ci ha visti 
impegnati al fianco dell’Amministra-
zione Comunale per risolvere situa-
zioni di criticità con soluzioni forte-
mente attese dalla cittadinanza”.

AL VIA I LAVORI IN VIA RIO CAVA E LA PROGETTAZIONE 
DEL NUOVO COLLETTORE FOGNARIO DI VIA PER ORNAGO

I prossimi interventi di riqualificazione  
DEL SISTEMA FOGNARIO A CURA BRIANZACQUE

ufficio progettazioni brianzacque
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FONDAZIONE
IN FESTA

L’impegno di questi mesi dedicato al 
miglioramento dell’efficienza ener-
getica dell’edificio della Fondazione 

Maria bambina ha visto la sua celebra-
zione nel corso della festa di inaugu-
razione di sabato 27 maggio presso la 
sede della Fondazione. Gli interventi 
fin qui effettuati sono di particolare 
rilievo: l’isolamento del tetto, i pannelli 
solari le tende parasole garantiranno nel 
tempo importanti risparmi nella bolletta 
energetica dell’edificio e una riduzione 
dell’impronta ecologica della Fonda-
zione. 
Tutto questo è il giusto tributo per i 125 
anni di storia di questo edificio che da 
sempre è stato un punto di riferimento 
per la comunità di Bellusco e la cui 
conservazione rientra tra le finalità della 
Fondazione fin dalla sua istituzione. 
L’edificio ha assunto per tutti i bellu-
schesi un valore affettivo soprattutto 
per l’opera svolta dalla Suore di Maria 
Bambina che con la scuola materna 
fino al 1998 (ricorrono infatti i 25 anni 
dalla partenza delle suore), hanno assi-
curato una presenza educativa e di 
supporto per le famiglie di Bellusco e i 
loro bambini.
La festa di inaugurazione ha visto la 
partecipazione di alcune delle religiose 
passate da Bellusco e coinvolte con 
l’aiuto fondamentale dei volontari: suor 
Silvia Dordoni, suor Chiara Allievi e suor 
Giovanna Oropallo. All’incontro di inau-
gurazione erano presenti anche alcuni 
dei soggetti economici che hanno assi-
curato il sostegno alla Fondazione fin dal 
suo concepimento avvenuto 25 anni fa: 
la fondazione Cariplo, la BCC di Milano 

rappresentata dal Consigliere Augusto 
Allievi che ha ricordato le vantaggiose 
condizioni a cui è stato rilevato il credito 
d’imposta; e il Banco BPM rappresen-
tato dal direttore Mirco Ballabio che ha 
ufficializzato l’importante donazione 
della Fondazione Banco BPM che ha 
finanziato le nuove tende e i salottini in 
vimini creati per offrire freschi momenti 
di svago adesso che si va incontro alla 
bella stagione. 

La presenza delle suore ha risvegliato 
tanti ricordi, tra le molte persone inter-
venute, legate alle esperienze vissute 
insieme e alla loro passione educativa 
e di servizio: la scuola materna, l’ora-
torio femminile gli incontri con le fami-
glie. Una presenza che ha reso evidente 
quanto fondamentale siano le “pietre 
vive” che operano per il bene comune. 
È stata una occasione per fare memoria 
di questa importante presenza e di 
come questo luogo sia stato e rimane al 
centro della comunità di Bellusco come 
ha ricordato il sindaco Mauro Colombo. 

UN EDIFICIO RINNOVATO RICORDANDO LE SUORE DI MARIA BAMBINA
E CHE RIMANE AL CENTRO DELLA COMUNITÀ DI BELLUSCO

Davide Italia, Consiglio di amministrazione Fondazione Maria Bambina

Taglio del nastro di inaugurazione
 dei nuovi lavori di efficientamento energetico 
alla presenza delle suore di Maria Bambina

1973-2023: AVPS DA 50 ANNI 
AL SERVIZIO DELLA COMUNITÀ 

MARIA BENVENUTI, ASSESSORE

L’Associazione Volontari Pronto Soc-
corso il 13 e 14 maggio ha festeggiato 
insieme alla cittadinanza, nelle piazze 
di Vimercate, il suo 50° compleanno. 
“Portare soccorso alle persone in dif-
ficoltà”. Questa è la semplice idea che 
50 anni fa ha spinto 5 amici a fondare 
una delle realtà più attive e preziose del 
nostro territorio: l’Associazione Volon-
tari Pronto Soccorso di Vimercate. 
AVPS ha iniziato la sua attività nel 1973 
e, dal 1975, con una sola ambulanza, 
a svolgere i turni notturni di pronto 
soccorso. Pian piano è cresciuta, si 
è adeguata ai bisogni delle comunità 
arrivando a garantire il pronto soccorso  
7 giorni su 7, 24 ore al giorno, 365 giorni 
l'anno. Sono poi stati aggiunti nuovi 
servizi come il trasporto secondario, la 
guardia medica, la TeleAssistenza per 
supportare le persone anziane, l'assi-
stenza alle manifestazioni culturali e 
sportive e l’attività di formazione verso 
la cittadinanza con i corsi di Primo Soc-
corso e BLSD laico e Primo Soccorso 
Pediatrico che vengono svolti anche 
a Bellusco. Oggi conta 18 mezzi, 350 
volontari e 28 dipendenti arrivando a 
svolgere oltre 16.300 servizi l’anno. 
In occasione del loro 50° anniversa-
rio vorrebbero raggiungere un grande 
obiettivo per il quale chiedono l’aiuto 
di tutti: dotare le loro ambulanze di un 
dispositivo medico all’avanguardia “il 
massaggiatore automatico esterno”. 
Una realtà importante che sa rispon-
dere con competenza e passione ai 
bisogni dei cittadini e sa lavorare in 
sinergia con il territorio: grazie AVPS, 
grazie per essere al nostro fianco e 
auguri da tutta la nostra Comunità per i 
tuoi “primi 50 anni”.
Info: https://www.avps.it
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IL C.P.I.A. (CENTRO PROVINCIALE ISTRUZIONE ADULTI) 
DI MONZA E BRIANZA

CORSI DI ITALIANO, PERCORSI DI ALFABETIZZAZIONE 
E OPPORTUNITÀ DIVERSIFICATE PER PERSONE DAI 16 ANNI DI ETÀ

Chi lo ha detto che, una volta diven-
tati adulti, non si possa/debba più 
apprendere? L'istruzione in età 

adulta, o apprendimento permanente, 
è fondamentale per la società e l'eco-
nomia di un Paese e rappresenta, nello 
stesso tempo, un sintomo di sviluppo e 
progresso di ogni singolo individuo.

Cos’è l’apprendimento permanente?
Per "apprendimento permanente" si 
intende, secondo la legge 92 del 28 giu-
gno 2012, articolo 4, comma 51: "Qual-
siasi attività intrapresa dalle persone in 
modo formale, non formale, informale, 
nelle varie fasi della vita, al fine di miglio-
rare le conoscenze, le capacità e le com-
petenze, in una prospettiva personale, 
civica, sociale e occupazionale".

Cosa comprendono i percorsi statali di 
istruzione per adulti?
I percorsi di istruzione per adulti pos-
sono essere di alfabetizzazione e 
apprendimento della lingua italiana, di I e 
di II livello.
La nostra scuola, che si chiama CPIA, 
offre percorsi di lingua italiana rivolti 

agli adulti stranieri che desiderano con-
seguire un titolo che attesti un livello 
di conoscenza della lingua italiana non 
inferiore ad A2 e percorsi di istruzione di 
I livello per consentire il conseguimento 
del titolo di studio conclusivo del I ciclo 
di istruzione e la certificazione che atte-
sta l'acquisizione delle competenze di 
base, così come previsto dall'obbligo di 
istruzione.
Oltre a questi percorsi ordinamentali, 
la scuola offre anche corsi più brevi di 
lingue europee, informatica, approfondi-
menti culturali e altro.
Possono iscriversi al CPIA persone 
adulte, non ancora in possesso del 
titolo di studio conclusivo del I ciclo 
di istruzione o che non hanno assolto 
l'obbligo di istruzione; adulti che deside-
rano frequentare corsi brevi; 16enni che 
non hanno conseguito il titolo di studio 
conclusivo del I ciclo di istruzione; adulti 
stranieri in età lavorativa, anche in pos-
sesso di titoli di studio già conseguiti nel 
loro Paese di origine.

Dal punto di vista amministrativo, il 
nostro CPIA ha una sede centrale a 

Monza e 5 punti di erogazione di I livello 
dove si svolgono i corsi (Arcore, Carate 
Brianza, Desio, Limbiate e Monza). Nel 
territorio del vimercatese, attraverso 
accordi con gli enti locali, l'offerta for-
mativa è ampliata a Vimercate e alle 
sedi di Bellusco, Bernareggio, Cavenago 
Brianza, Carnate, Concorezzo e Mezzago 
ed è coordinata dalla sede di Arcore. 
Per saperne di più ed eventualmente 
iscriversi ai nostri corsi: 
https://www.cpia.edu.it/mb/ 
https://www.cpia.edu.it/wp/arcore/ 

alessabdra riva, cpia

IMEN RACCONTA

Sono Imen e sono in italia da 1 anno e 
qualche mese.
Ho cercato una scuola dove poter 
imparare la lingua gratuitamente, 
dopo qualche ricerca su internet ho 
trovato una scuola che si chiama 
"CPIA". Subito ho fatto l’iscrizione.
Quando ho iniziato il corso ho trovato 

dei bravi insegnanti professionali che 
mi aiutavano ad imparare la lingua con 
tanta pazienza. Il mio consiglio per 
chi vuole imparare la lingua italiana o 
qualsiasi lingua o anche altri corsi di 
formazione, ad esempio informatica 
applicata, italiano per la patente di 

guida e licenza media, è di iscriversi in 
questa scuola perché la vedo utile per 
l'integrazione nella società italiana. 
Questi corsi aiutano soprattutto gli 
stranieri che devono trovare un lavoro.

CPIA per un migliore futuro! 

Imen racconta il CPIA 
 
Sono Imen e sono in italia da 1 anno e qualche mese. 
Ho cercato una scuola dove poter imparare la lingua gratuitamente, dopo qualche 
ricerca su internet ho trovato una scuola che si chiama "CPIA". Subito ho fatto 
l’iscrizione. 
Quando ho iniziato il corso ho trovato dei bravi insegnanti professionali che mi 
aiutavano ad imparare la lingua con tanta pazienza. Il mio consiglio per chi vuole 
imparare la lingua italiana o qualsiasi lingua o anche altri corsi di formazione, ad 
esempio informatica applicata, italiano per la patente di guida e licenza media, è di 
iscriversi in questa scuola perché la vedo utile per l'integrazione nella società 
italiana. Questi corsi aiutano soprattutto gli stranieri che devono trovare un lavoro. 
CPIA per un migliore futuro! 
 
 
 

من خلال تجربتي أنصح كل الأجانب بتسجیل في ھذه المدرسة المجانیة لتعلم اللغات أو الدورات التكوینیة الأخرى 
لتساعدكم على الإندماج  في المجتمع الإیطالي و تحقیق مستقبل أفضل.  
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IL NUOVO PATTO 
PER LA LETTURA

UNA CITTÀ CHE LEGGE È ANCHE UNA CITTÀ IN CUI CI SI INFORMA, 
CI SI CONFRONTA, SI CRESCE INSIEME

silvia baioni, bibliotecaria
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Il 31 maggio è stato sottoscritto il 
nuovo Patto per la Lettura che impe-
gnerà alcune istituzioni, associazioni 

e anche cittadini e cittadine di Bellusco, 
insieme all’Amministrazione Comunale, 
ad adoperarsi nel prossimo triennio per 
promuovere i libri e la lettura all’interno 
della comunità.

Hanno aderito soggetti che si occupano 
di ambiti diversi, dallo sport all’educa-
zione, ai progetti sociali, all’arte...ma 
tutti condividono l’obiettivo di aumen-
tare le occasioni di contatto col mondo 
dei libri nei diversi luoghi e momenti 
della vita quotidiana.

Nei due anni precedenti già si sono mol-
tiplicate le iniziative sia all’interno delle 
singole realtà sia in contesti più ampi e 
articolati che hanno richiesto la collabo-
razione di molti. Si è cercato di trovare 
modalità nuove: dalle letture di albi illu-
strati alle allieve prima della lezione di 
danza, ai concorsi fotografici per tro-
vare giovani testimonial, alla creazione 
di punti dedicati alla lettura nei luoghi 
della socialità, quali l’oratorio e il centro 

sportivo. Si è puntato sui libri e sulla let-
tura anche per connettersi con realtà 
lontane da noi, a cui volevamo essere 
vicini, da Lampedusa all’Ucraina.

Ora si rinnova l’impegno a far radicare 
sempre di più i progetti sperimentati e 
a idearne di nuovi, nella convinzione che 
una città che legge è anche una città in 
cui ci si informa, ci si confronta, si cre-
sce insieme.

IL MAGGIO DEI LIBRI A BELLUSCO
Nell’ambito del Patto per la Lettura è 
stato organizzato nel mese di maggio un 
fitto calendario di iniziative che hanno 
raggiunto gli abitanti grandi e piccoli di 
Bellusco in diversi luoghi e situazioni. 
Spettacoli teatrali, film, incontri con 
autori...tante occasioni ci hanno avvici-
nato a storie vecchie e nuove, ci hanno 
fatto assaporare il gusto di trame ben 

congegnate, ci hanno fatto conoscere 
personaggi intriganti, ci hanno fatto 
sognare, commuovere, divertire.

Era il “Maggio dei Libri”, una campagna 
nazionale nata nel 2011 e promossa dal 
ministero della cultura, che punta a sot-
tolineare il valore sociale dei libri quale 
elemento chiave della crescita perso-
nale, culturale e civile.

L’evento principale del mese è stato 
realizzato il 14 maggio, quando in piazza 
Kennedy, nell’ambito della Festa di Pri-
mavera che ha riempito le vie e le piazze 
del centro, è stata allestita la “Piazza del 
Libro”. Laboratori, letture, incontri, spet-
tacoli, mercatino del libro...solo la piog-
gia nel pomeriggio è riuscita ad accor-
ciare un po’ la lunghissima scaletta delle 
proposte; ma ci rifaremo sicuramente 
l’anno prossimo!



LEGGERE FIN DA PICCOLI…
BELLUSCO CRESCE COSÌ

QUATTRO NUOVI PRESIDI DEL PROGRAMMA NATI PER LEGGERE E STORIE DI SPORT NASCONO IN PAESE
GRAZIE ALLA COLLABORAZIONE TRA COMUNE, PARROCCHIA E POLISPORTIVA 

Leila codecasa, assessore
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Ci sono tanti modi con cui un adulto 
può trasmettere ai bimbi l’amore 
per la lettura, fin piccini. 

Uno dei modi migliori è leggere con loro, 
vicini, calmi e sereni. Così i bimbi ame-
ranno i libri, perché ameranno voi, quei 
momenti, quell’affetto. Da fine maggio 
chi vuole leggere libri insieme ad un 
bimbo o bimba, ha dei luoghi nuovi e dei 
libri a disposizione per farlo: in oratorio, 
al bar della Polisportiva, in Municipio, 
all’asilo nido. 

Sabato 27 maggio, infatti, sono stati 
inaugurati quattro nuovi “presidi di let-
tura”, con uno scaffale dove trovare libri 
del programma Nati per Leggere con 
comode sedie per fermarsi a guardare 
e scegliere. 

Il progetto nasce dalla collaborazione 
tra Comune, la Polisportiva e la Parroc-
chia, che hanno firmato una conven-
zione che prevede di attivarsi, insieme, 
per promuovere la lettura: il Comune ha 
fornito e continuerà a fornire il mate-
riale, che potrà esser consultato o 
preso in prestito. 

Grazie ad un’idea del gestore del bar 
della Polisportiva, Mirko Cagiano, al bar 
c’è anche un altro interessante scaf-
fale, Storie di Sport, con libri che rac-
contano di atleti, vittorie, sconfitte, 
tenacia e passione. 

Un altro presidio Nati per leggere è 
infine a disposizione di chi frequenta 
l’asilo nido. 

Da anni poi la nostra biblioteca porta 
avanti percorsi importanti legati a Nati 
per leggere e alla promozione della let-
tura fin dai primi anni di vita.

"L'esperienza di lettura fin da piccoli è 
fonte di benessere per l'intera comu-
nità. Portare e rendere accessibili i libri 
in Comune, alla Polisportiva, all'Oratorio, 
oltre che in Biblioteca e al Nido, è dav-
vero una bellissima opportunità e un 
ottimo esempio per i comuni limitrofi!", 
commenta Giovanna Malgaroli, esperta 

del Centro per la Salute del Bambino e 
della Segreteria Nazionale Nati per Leg-
gere.

IL PROGRAMMA 
NATI PER LEGGERE

Nati per Leggere è un programma 
nazionale di promozione della lettura 
rivolto alle famiglie con bambini in 
età prescolare, promosso dall’Asso-
ciazione Culturale Pediatri, dall’As-
sociazione Italiana Biblioteche e dal 
CSB Centro per la Salute del Bambino 
Onlus.

Il programma è attivo su tutto il terri-
torio nazionale con circa 800 progetti 
locali che coinvolgono più di 2000 
comuni italiani. I progetti locali sono 
promossi da bibliotecari, pediatri, 
educatori, enti pubblici, associazioni 
culturali e di volontariato.

VUOI UNIRTI AL GRUPPO 
DI LETTORI CHE LEGGE STORIE 

AI BIMBI DEL PAESE? 

È bello, divertente, importantissimo 
per la comunità. 
E non serve esser abili lettori! 

Se vuoi saperne di più scrivi a: 
c o m u n i c a z i o n e @ c o m u n e . 
bellusco.mb.it
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Nella seduta di Consiglio Comunale 
del 25 maggio scorso sono state 
approvate alcune modifiche al 

Regolamento di Polizia Mortuaria del 
Comune di Bellusco. Le principali novità 
riguardano l’adeguamento del testo 
comunale al nuovo regolamento Regio-
nale in materia, approvato lo scorso giu-
gno.

Viene, inoltre, prevista la possibilità, 
definita dalle modifiche introdotte, 
di posizionare fino ad un massimo di 
tre ampolle cinerarie per ogni celletta, 
previa verifica delle dimensioni delle 
stesse, e la possibilità di introdurre per 
ogni posto salma fino ad un massimo di 
tre posti resto morale, anche qui pre-
via verifica delle reali dimensioni delle 
ampolle cinerarie o delle cassettine 
ossario. 

Si regola inoltre la disciplina dell’ac-
cettazione delle ceneri di cittadini non 
residenti a Bellusco: è possibile farlo, 
per ragioni legate alla presenza in paese 
di familiari fino al primo grado (mamma, 
papà e figli) residenti nel territorio bel-
luschese.

Le modifiche attuate sono entrate in 
vigore dopo l’approvazione della deli-
bera consiliare e il regolamento com-
pleto si può trovare pubblicato sul sito 
del Comune di Bellusco.
Prosegue, inoltre, l’attività di rinnovo 
delle numerose concessioni cimiteriali 
in scadenza nell’anno. 

L’ufficio segreteria è a disposizione per 
qualsiasi informazione legata ai rinnovi 
allo 039.62083239 e in mail segrete-
ria@comune.bellusco.mb.it

LE MODIFICHE INTRODOTTE PER ADEGUARLO 
ALLA NORMATIVA REGIONALE CHE È CAMBIATA

Regolamento 
DEL CIMITERO
federico scanziani, ufficio segreteria

UN TERRENO 
IN DONO AL COMUNE: 

SERVIRÀ A MIGLIORARE 
LA VIABILITÀ SU VIA XXV APRILE 

E VIA EUROPA

Nella seduta del consiglio comu-
nale del 24 aprile scorso è stata 
approvata la delibera di accetta-
zione della donazione di un lotto di 
terreno situato in via Europa, nella 
zona sud del paese. L’attuale pro-
prietario, sig. Lino Didoni, intende 
donare al Comune di Bellusco la 
proprietà del terreno edificabile di 
circa 4.390 mq, di cui circa 1088 
attualmente occupati dalla sede 
stradale di via Europa e la restante 
parte inserita nell’ambito di trasfor-
mazione produttivo ADT12.

L’interesse dell’Amministrazione 
Comunale in quell’area è legato 
al miglioramento e ampliamento 
della rete stradale esistente di via 
Europa e di via XXV Aprile, nonché 
a una maggior incidenza nell’ambito 
di trasformazione ADT12 a destina-
zione produttiva.

La delibera di accettazione si com-
pleta con una perizia estimativa del 
valore del bene, calcolata sui valori 
minimi determinati ai fini dell’IMU, 
che attesta in 124.352,00 euro 
il valore complessivo della dona-
zione.
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Luigi Brambilla, Olivio Lovini, Tiziano 
Sala, Mario Sicilia, Paolo Loforte, 
Cristian Parenti, Roberta Buratti, 

Massimiliano Bruzzese e Danilo Cave-
nago sono i volontari della nostra prote-
zione civile che, mossi da un forte spi-
rito di iniziativa, hanno deciso di partire 
a turni per dare una mano a Sant’Agata 
sul Santerno, cuore dell’emergenza in 
Romagna.

“Ho visto tanta, tanta disperazione, 
negli occhi della gente. Ma anche tanta, 
tanta forza d’animo, e una grande gen-
tilezza verso noi soccorritori, accom-
pagnata spesso da un sorriso ricono-
scente”. Così Mario Sicilia, dell’Asso-
ciazione Volontari Protezione Civile Rio 
Vallone, racconta i suoi giorni passati 
insieme ad altri due volontari nei luoghi 
devastati dell’Emilia-Romagna. Il primo 
gruppo è partito il 29 maggio, insieme 
al Gruppo organizzato dalla Provincia di 
Monza e della Brianza, con la colonna 
mobile, e sono rimasti sul territorio per 
una settimana.
“Quello che si vede alla Tv è nulla di 
fronte alla devastazione reale. Noi 
siamo arrivati con la botte e un mezzo 
polifunzionale, ci siamo occupati di ripu-
lire e sgomberare strade, case, edifici di 

vario tipo. Ci siamo sentiti utili e ancora 
una volta abbiamo mostrato l’impor-
tanza dell’esistenza di volontari di Pro-
tezione civile sul territorio, formati e 
competenti. 

Non c’era quasi bisogno di parlare tra di 
noi: come uno si muoveva, l’altro sapeva 
cosa doveva fare. E la gente ci ha rin-
graziato per esser lì, tra case distrutte, 
macerie, appartamenti dove l’acqua era 
arrivata a quasi due metri. Molta gente 
non ha più niente. 
Una signora mi ha ringraziato congiun-
gendo le mani come in preghiera, mi 
sono commosso. 

È un’esperienza molto faticosa, ma 
importante dal punto di vista umano e 
professionale”. 

UN’ESPERIENZA MOLTO FATICOSA MA IMPORTANTE 
SIA DAL PUNTO DI VISTA UMANO CHE PROFESSIONALE

LA PROTEZIONE CIVILE RIO VALLONE 
IN AIUTO DELL’EMILIA ROMAGNA
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BELLUSCO CURA LA PACE!
UN’ESPLOSIONE DI GIOIA

MARTEDÌ 6 GIUGNO UN ARCOBALENO DI COLORI HA INONDATO LE STRADE E LE PIAZZE 
DEL NOSTRO PAESE. ERANO I BAMBINI DELLA SCUOLA PRIMARIA INSIEME AD UNA CLASSE SECONDARIA 
CHE HANNO ADERITO ALLA MARCIA “BELLUSCO CURA LA PACE”

simona gaslini, consigliere comunale
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Circa 400 studenti hanno animato 
un coloratissimo corteo che ha 
percorso le vie del paese per 

radunarsi in piazza Kennedy davanti al 
Municipio dove schierati nei loro settori, 
indossando i cappellini forniti dall'ammi-
nistrazione, hanno composto la bandiera 
della PACE.
Attorno a loro i genitori, gli insegnanti, Il 
Sindaco e l’amministrazione comunale, 
i rappresentanti delle associazioni e la 
parrocchia con don Arnaldo: una Comu-
nità che abbraccia i suoi giovani citta-
dini; una Comunità che si prende cura del 
futuro; una Comunità che testimonia la 
sua volontà di PACE.

LE RADICI DI UN CAMMINO
Il cammino che ha portato allo svolgersi 
della manifestazione ha radici lontane: 
nasce dalla proposta fatta alla Scuola 
di aderire ad un progetto dal titolo  

“La pace inizia nella mente degli uomini”. 
La scuola ha accolto con entusiasmo 
il progetto che ha portato avanti con 
grande spirito di collaborazione aprendo i 
consueti percorsi di cittadinanza attiva a 
nuove proposte e nuovi stimoli.
Amministrazione, Scuola e associazioni 
hanno lavorato in sinergia nella consape-
volezza che la PACE deve iniziare nell’e-
sperienza di tutti i giorni, deve essere 
pensata come modalità di azione verso 
l’altro nell’agire quotidiano, deve essere 
pensata da ciascuno perché possa rea-
lizzarsi per tutti.

L’Amministrazione ha fornito alla scuola 
primaria “Il mio quaderno degli esercizi di 
PACE”, uno strumento messo a disposi-
zione dal Coordinamento Nazionale Enti 
Locali per la Pace e i Diritti Umani, che i 
bambini hanno cominciato ad usare e che 
utilizzeranno anche nei prossimi anni. 

CURIAMO LA SPERANZA
L’arcobaleno festante che ha gioiosa-
mente accompagnato la manifestazione 
di martedì 6 giugno è dunque il risultato 
di un lungo cammino di cura. 
Sul palco si sono alternati i gruppi classe 
a presentare il frutto del loro lavoro. Alla 
fine di ogni intervento, rappresentanti 
delle associazioni hanno donato alle 
maestre dei cartoncini calamitati da 
distribuire agli alunni coinvolti.
Su ogni cartoncino compare un arcoba-
leno e una frase: una breve riflessione 
pensata e realizzata da tutti i rappre-
sentanti delle associazioni che hanno 
voluto esprimere il loro GRAZIE ai nostri 
GIOVANI CITTADINI. Un modo per espri-
mere loro la vicinanza e il sostegno di 
una Comunità che CURA la PACE, con-
sapevole che sono loro, i nostri giovani 
cittadini, ad essere la nostra speranza 
di pace.
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FILODRAMMATICA 
DON GIORGIO COLOMBO
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UNO SGUARDO
SUL VERDE URBANO

QUELL’ERBA ALTA CHE NON È INCURIA, MA ATTENZIONE ALLA NATURA

beatrice greco

Prati ben rasati o erbe più alte? 
Estetica o attenzione alla natura? 
Potrebbero sembrare due doman-

de che non centrano niente l’una con 
l’altra, ma non è così. Permettere all’erba 
di crescere più liberamente fa bene alle 
riserve idriche, agli animali e all’am-
biente. E, di rimando, anche all’uomo.

Ma andiamo per gradi. Bisogna partire da 
un assunto: il prato all’inglese è – per 
l’appunto – inglese e, per il nostro clima, 
è un miraggio. A dirlo non è solo chi, con 
grande fatica, tenta – spesso invano 
– di tenere un giardino sempre verde 
e ben rasato, ma anche chi le piante le 
conosce e le ha studiate. “Le tempera-

ture italiane sono più elevate di quelle 
inglesi e anche la piovosità è diversa – 
spiega l’agronomo Luca Masotto – se 
in Inghilterra le piogge sono ben distri-
buite lungo tutto l’arco dell’anno, da noi 
sono concentrate solo in alcuni periodi. 
Questo inevitabilmente influisce sulla 
gestione dei prati”. A ciò si aggiunge una 
maggiore presenza di erbe infestanti e 
il fatto che molte delle nostre specie 
hanno una crescita più rapida. 

Erba alta significa preservare la bio-
diversità. “Avere prati polifiti, cioè fatto 
di più specie, è importante per tutti 
gli organismi viventi, in primis per gli 
insetti” afferma Masotto. Falciare meno 

frequentemente l’erba consente quindi 
la crescita di quelle che comunemente 
chiamiamo erbacce, che sono invece 
piante e fiori selvatici (con nomi ben 
precisi) fondamentali per la biodiversità. 
“A giovarne sono soprattutto le api. Qui 
possono trovare luoghi in cui mangiare 
e impollinare, tutte attività indispensa-
bili per l’uomo” aggiunge l’agronomo. 
Nascosti tra i fili più alti poi trovano il 
loro habitat anche altri tipi di insetti, che 
sono utili per l’ecosistema urbano per-
ché diventano, ad esempio, cibo per gli 
uccelli. 

In questa direzione va la scelta del 
Comune di piantare in alcune aree erbe 
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e fiori di campo. Li avete visti i papaveri 
di via Lombardia? Uno spettacolo per gli 
occhi e una manna per la natura. “Papa-
veri e fiordalisi sono di grande impatto 
paesaggistico e sono ottimi per la bio-
diversità – chiarisce Masotto – perché 
ospitano anche insetti utili per contra-
stare i parassiti”. 

Erba più alta e l’acqua ringrazia. Per 
vivere e rimanere verdi, i prati sfalciati 
richiedono – e quindi consumano – più 
acqua. Dove l’erba è più alta, invece, il 
terreno mantiene una maggiore umi-
dità, avendo di rimando meno bisogno 

di essere innaffiato. In caso di piogge 
forti, ormai sempre più frequenti, “parte 
dell’acqua rimane intrappolata tra le 
foglie e poi evapora, di fatto allegge-
rendo il carico delle fognature” spiega 
Masotto. Un fatto, quindi, che può aiu-
tare a evitare allagamenti. 

Sfatiamo un mito: le erbe più alte non 
sono ricettacolo di zanzare, perché “soli-
tamente queste stanno dove c’è acqua 
stagnante in forma libera, come sotto-
vasi o fontanelle” chiarisce Masotto.
D’ora in avanti, quindi, di fronte ad aiuole 
comunali con l’erba più alta del solito, 

potremmo pensare ai benefici che que-
sta porta con sé. Uno sfalcio in meno 
non significa un servizio carente, ma 
attenzione all’ambiente.
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Esiste in Italia un riconoscimento 
particolare per chi l’amore lo ha 
trovato anche nel lavoro che porta 

avanti quotidianamente, con passione, 
dedizione e costanza.
È la Stella al Merito del Lavoro: una 
prestigiosa onorificenza che viene con-
segnata ogni anno dal Presidente della 
Repubblica ai Maestri del Lavoro, quei 
lavoratori dipendenti d'imprese pub-
bliche e private per essersi particolar-
mente distinti per la loro laboriosità e 
buona condotta morale e che abbiano 
lavorato ininterrottamente presso la 
stessa azienda per un periodo i venti-
cinque anni o alle dipendenze di diverse 
aziende per trent'anni. 

Le origini di tale decorazione risalgono 
al 1898, quando il re Umberto I istituì 
la "Decorazione del merito agrario ed 
industriale", il cui scopo era quello di pre-
miare i lavoratori particolarmente validi 
nel settore dell'agricoltura, del commer-
cio e dell'industria. Il 30 dicembre 1923, 
sotto il Regno di Vittorio Emanuele III, la 
decorazione prese il nome di "Stella al 
Merito del Lavoro". 

E Bellusco ne conta già due. 

NICOLETTA DOZIO ha ricevuto il ricono-
scimento quest’anno. Classe 1967, da 
35 anni in ATM. Assunta nell’azienda di 
trasporti milanese nel 1988, con moti-
vazione e capacità ha saputo scalare la 
carriera sino a divenire funzionario. Nel 
2007 è la prima donna a ricoprire il ruolo 
di Ispettore di Movimento, oggi chia-
mato Capo Unità Organizzativa. Nella 

sua quotidianità coordina 250 addetti 
al movimento. 
Con orgoglio sottolinea “Arrivare dove 
sono ora ha richiesto tanto sudore ma 
ne è valsa la pena. Rifarei tutto perché 
questo lavoro mi piace troppo”. Un con-
siglio per i giovani di oggi che si affac-
ciano al lavoro? “Essere sempre se 
stessi e credere sempre in quello che si 
fa accettando le critiche e farne tesoro 
per migliorarsi”.

ALBERTO COLOMBO, classe 1954, 
decorato nel 2017. Una vita passata in 
Zincol Lombarda. Entra in azienda nel 
1975 come addetto alla compilazione 
dei documenti di consegna per uscirne, 
in pensione, nel 2016, come responsa-
bile di produzione. Una vita di chiamate, 
di contatti, di dialoghi e di relazione. Il 
telefono sempre a portata di mano. E 
ancora oggi, quel cellulare aziendale se 

lo porta dietro e controlla, per defor-
mazione professionale, la zincatura dei 
manufatti in metallo che incontra nei 
suoi viaggi. “Esistono gli alti e bassi per 
tutti, ma l’importante è fare le proprie 
scelte, fai ciò che ti realizza e che ti 
appassiona” – dice.

Ricorre, in questo 2023, il centenario 
del riconoscimento. Un secolo di cit-
tadini premiati, di lavoro portato avanti 
con responsabilità, carico di motiva-
zione, con uno sguardo ad un futuro 
migliore ed una mano al grande bagaglio 
dell’esperienza. Un secolo di opero-
sità guidato dal sentirsi utili, necessari 
e che si traduce in socialità e fiducia, 
un bisogno fondamentale che va oltre 
il sostentamento materiale. Il lavoro 
dovrebbe essere luogo e strumento di 
realizzazione di un progetto, di ricerca di 
senso e di fioritura umana.

LA VITA HA DUE DONI PREZIOSI: LA BELLEZZA E LA VERITÀ. 
LA PRIMA L’HO TROVATA NEL CUORE DI CHI AMA E LA SECONDA 
NELLA MANO DI CHI LAVORA.                                               (KHALIL GIBRAN)

STELLA AL MERITO DEL LAVORO: 
QUANDO IL LAVORO QUOTIDIANO GUARDA OLTRE
gloria ronchi
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Enrico Perego nasce il 23 ottobre 
1911 alla Palasína di via Castello 
13, quarto tra i cinque figli di 

Natale di Gerlèt e Amalia Misani. A sette 
anni resta orfano del padre e nel giorno 
del proprio ventiseiesimo compleanno 
sposa Maria Barzio di Benài (1913-
1993). Occhi verdi, capelli castani lisci, 
1,62 di altezza per 0,84 di torace, nel 
marzo 1940 Enrico viene richiamato 
alle armi nel III Reggimento fanteria 
Piemonte. In aprile trascorre dieci giorni 
ricoverato all'ospedale di Messina per 
febbre reumatica ma, il 28 settembre, 
si imbarca comunque da Bari verso 
Durazzo per militare sul fronte greco-
albanese. 
Qui diventa primo portamunizioni e 
attendente, distinguendosi per la 
condotta militare. Oggi temiamo le 
minacce della pandemia e della guerra 

ma i nostri padri e nonni, tra cui 
Enrico, superarono fiamme più 
alte e ci insegnano a sperare 
oltre quelle minacce. Il reduce 
Perego raccontava la volta che, 
mentre si avviava in trincea, rice-
vette una lettera della moglie: perché 
subito potesse leggere e rispondere, un 
commilitone si offrì di sostituirlo e restò 
ucciso su quella linea dal fuoco nemico. 
Dopo l'Armistizio, il 9 settembre 1943 
le forze germaniche catturano Perego 
a Patrasso e lo deportano nel campo di 
prigionia presso Neuwied in Germania. 
Enrico ricordava di aver diviso con altri 
internati le bucce di patata, scartate dai 
Tedeschi, per placare la fame che pure 
gli lascerà lo strascico di croniche diffi-
coltà digestive. 

Sotto la data del 7 luglio 1944 la lettera 
della moglie Maria al prigioniero Enrico 
dettaglia il contenuto del pacco alimen-
tare speditogli proprio per alleviare 
quella fame: «Non spaventarti […] – 
scrive circa il mantenimento della fami-
glia – fortunatamente abbiamo il maiale, 
altrimenti non sapevo come fare. […] 
Però ho comprato un vestito per te». 
Dall'incerta calligrafia della lettera 
emerge la certa speranza di «Arrive-
derci presto». 

Perego è costretto a lavorare in una 
ditta di legnami, forse la Hobraeck. 
Dopo la ritirata delle truppe tedesche, 
fugge insieme ad altri Italiani finché 
una voce non intima l'alt davanti a un 
cancello: «Ora mi uccidono», pensa, e 
invece sono i soldati americani che gli 

offrono cioccolato e sigarette. 
Quando giunge a Milano, il 1° luglio 
1945, Perego ha in tasca solo le lettere 
della moglie: la abbraccia, stringendo a 
sé i figli Angela e Natale, cui seguiranno 
Paolo, Ezia e Daniela. La guerra è fatta 
d'odio ma non può disfare l'amore di una 
famiglia che riparte da quell'abbraccio. 

Di nascita contadina, Enrico ha frequen-
tato le sole tre classi della scuola 
elementare. Consegue però un brevetto 
di fuochista a Brescia, si impiega nella 
ditta Viola di Milano e quindi nella Carozzi 
di Bellusco, dove merita la promozione a 
caporeparto di tintoria. Della prigionia 
gli restano i dolori allo stomaco, i 
numeri che sa recitare in Tedesco, ma 
soprattutto l'orgoglio di aver mante-
nuto accesa la speranza della pace 
oltre il buio della guerra. 

Perego muore a Bellusco il 24 agosto 
1992. L'8 giugno scorso Patrizia Palmi-
sani, prefetto di Monza e della Brianza, 
e Mauro Colombo sindaco di Bellusco 
hanno consegnato ai familiari di Enrico 
la medaglia d’onore alla memoria dei 
cittadini italiani, militari e civili, deportati 
e internati nei lager nazisti e destinati al 
lavoro coatto per l’economia di guerra.

LA SPERANZA CHE COMBATTE
ENRICO PEREGO E LA PACE OLTRE LA GUERRA

MEDAGLIA IN MEMORIA DI ENRICO PEREGO: IL SOLDATO DI BELLUSCO, 
CATTURATO DAI TEDESCHI A PATRASSO, IN GRECIA, E INTERNATO 
IN GERMANIA DOPO L’8 SETTEMBRE 1943

cristian bonomi
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27 Aprile 2023, 100 anni da oggi: 
l’anno in cui sono state inaugurate 
la famosa rivista britannica Times 

e la celeberrima scritta Hollywood sulle 
colline di Los Angeles. 

Tra le persone “importanti” nate nel 
1923 ricordiamo il regista Franco 
Zeffirelli, l’attore Giorgio Albertazzi, lo 
scrittore Italo Calvino, la soprano Maria 
Callas e Anna Brambilla, casalinga per 
tutta la vita, unica sopravvissuta di 
altre cinque sorelle morte giovani a 
causa delle malattie che in quegli anni 
decimavano le famiglie con molti figli.
Anni in cui si viveva da contadini, quando 

tutta la famiglia lavorava nei campi e gli 
unici svaghi erano le feste sull’aia. Anni 
in cui le persone erano conosciute per 
soprannome o appartenenza a un luogo 
o a famiglia, così Anna era la figlia di 
Angiulen d’i Muret, dove i Muret era un 
cortile di via Vaghi e Angiulen era un 
contadino che dopo il lavoro andava 
nella vicina osteria e insieme agli amici 
faceva scherzi agli avventori legando 
loro le sedie. 

Anni in cui le strade non c’erano e lo 
zio frate di Busnago veniva a trovarla 
a piedi attraversando viottoli di 
campagna. Anni in cui, quando una 

ragazza era ormai da marito, le si propo-
neva un giovanotto di un paese vicino; 
poche avevano il coraggio di rifiutare 
e tra queste proprio Anna a cui quel 
ragazzo di Aicurzio proprio non piaceva. 
Così, dopo la guerra, a 27 anni, sposò 
Luigi Ronchi al quale restò legata per 
tutta la vita fino al 2017, insieme ai 
tre figli nati da quell’unione e ai nume-
rosi nipoti e pronipoti. Una vita intera, 
semplice, vissuta col mito del risparmio 
e della casa da costruire. Una vita di una 
Belluschese, lunga 100 anni, da ricor-
dare, non meno importante delle vite 
dei personaggi che, in qualche modo, 
hanno scritto un pezzetto di storia.

CENT’ANNI 
DI SEMPLICITÀ

ANNA BRAMBILLA FESTEGGIA IL SECOLO DI VITA. 
È NATA IL 27 APRILE 1923 A BELLUSCO IN VIA CASTELLO 
NEL CORTILE DELLA PALASINA

alfio nicosia





Si sono svolti domenica 11 giugno 
i GAMES 2K23, una grande festa 
organiz zata dall ’Enjoy Club 

Camuzzago con il patrocinio del Comune 
di Bellusco in occasione dell’apertura 
della stagione estiva. Un evento aperto 
non solo ai soci ma anche agli esterni, 
un’opportunità per conoscere da vicino 
la realtà e le attività che propone, 
trascorrendo una giornata all’insegna 
dello sport e dello stare insieme. 

La mattinata si è aperta con la cammi-
nata metabolica, attraverso la rete 
sentieristica di recente costruzione, 
che nel 2020 ha consentito a Bellusco 
di ottenere la Bandiera Azzurra, un 

prestigioso riconoscimento che viene 
conferito ai comuni impegnati nella 
promozione della salute e di sani stili di 
vita attraverso la pratica del cammino e 
della corsa nel contesto urbano. La gior-
nata è poi proseguita ancora all’insegna 
dello sport, del divertimento e della 
condivisione: corsi outdoor, musica, 

l’apertura della piscina esterna e tante 
altre attività hanno tenuto compagnia 
a tutti i presenti. Un evento di grande 
successo per una realtà unica nel pano-
rama sportivo belluschese: una realtà 
che si pone come obiettivo primario 
il benessere fisico e mentale della 
persona.

UNA GRANDE FESTA ALL’INSEGNA 
DELLO SPORT E DEL DIVERTIMENTO

L’ENJOY CLUB CAMUZZAGO SI CELEBRA
CON I GAMES 2K23
luca bordogna

Il movimento calcistico femminile è in 
continua crescita e, a partire dalla sta-
gione appena conclusa, ha raggiunto in 
Italia il tanto agognato professionismo, 
allineandosi ai principali campionati 
europei. Anche l’ASD Bellusco è pro-
iettata in questa direzione ed intende 
porre le basi per la costruzione di un 
vivaio femminile, come ci racconta il 
presidente Giordano Passoni: ‹‹Il primo 
passo è stato compiuto lo scorso anno, 
con l’avvio della Prima squadra che ha 
partecipato al campionato di Promo-
zione. 
Le ragazze hanno disputato una sta-
gione più che dignitosa, sebbene la 
stessa sia stata pianificata in fretta e 

furia nel mese di agosto. L’obiettivo che 
ci poniamo per il prossimo futuro - pro-
segue - È quello di allestire una rosa più 
giovane e più competitiva, impostando 
un progetto che possa durare nel 
tempo.›› Per quanto riguarda il settore 
giovanile, invece, verranno organizzati 
alcuni open days nella prima metà di 
luglio: ‹‹Vogliamo creare un vivaio fem-
minile, ma la nostra intenzione, almeno 
inizialmente, non è quella di focaliz-
zarci su una categoria in particolare. 
Ci regoleremo in base alle adesioni che 
riceveremo e, qualora non dovessimo 
raggiungere un numero minimo di bam-
bine e ragazze per ciascuna annata, le 
inseriremmo nelle categorie maschili.››

L’ASD BELLUSCO PUNTA DECISA AL FEMMINILE
DOPO LA PRIMA SQUADRA, NEL CORSO DELL’ESTATE VERRANNO POSTE LE BASI PER LA COSTRUZIONE DEL SETTORE GIOVANILE

sport | informaB

| p. 25



p. 26 |

 

p. 26 |

proloco | 

UNA REALTÀ OPERATIVA PROFONDAMENTE RADICATA NEL TERRITORIO, 
SOLIDA ED EFFICIENTE, CON UN VENTAGLIO DI OFFERTE TALE DA SODDISFARE 
OGNI TIPO DI UTENZA, PICCOLA O GRANDE
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L’attenzione dell’Associazione Pro 
Loco Bellusco, dopo un percorso 
significativo che ha toccato 

imprese locali di tipo propriamente 
produttivo, dotate spesso di macchi-
nari pesanti e complessi, si rivolge ora 
ad una Azienda che si qualifica nel set-
tore degli impianti elettrici ed ha una 
struttura decisamente più agile ed 
orientata soprattutto alla fornitura di 
servizi: la RA2 Elettrotecnica Srl, che 
ha sede in via del Commercio, 22.
Ci offre la sua piena disponibilità ad un 
incontro, e di ciò gli siamo grati, pro-
prio il fondatore e Amministratore 
Unico della Società, il Signor Aureliano 
Ronchi. Nella foto che accompagna 
questo articolo lo vediamo seduto al 
centro di una lunga scrivania di legno, 
ma l’interessato precisa che lì ci sta 
proprio poco, è sempre impegnato 
altrove. 

L’avventura imprenditoriale di Aure-
liano parte dall’esperienza acquisita 
lavorando ancora molto giovane con 
il padre Carlo, che a sua volta aveva 
maturato particolari competenze 
presso l’Acciaieria ILSSA Viola di Pont 
Saint Martin. Studente-lavoratore egli 
si diploma in elettrotecnica presso l’I-
stituto Pino Hensemberger di Monza. 
Dopo due anni di ingegneria al Politec-
nico di Milano, rilevata ormai l’incom-
patibilità tra lavoro e studio, giunto 
al bivio decisionale sceglie di abban-
donare gli studi per non troncare i 
rapporti positivi ormai avviati con 
numerose aziende. La ditta viene for-
malmente creata nel 1976: Il lavoro 
è tanto e continua a crescere, grazie 
alla fiducia accordata dalle imprese 
del paese e dei dintorni. Nel 1987 
viene aperto un primo capannone a 
Busnago. Nel 2000 avviene infine il 
trasferimento a Bellusco nell’attuale 
sede.

Tra i motivi del successo e della tenuta 
nel tempo dell’Azienda, che vanta 
ormai molti anni di vita, Aureliano sot-
tolinea la scelta del fattore “qualità”, 
la preparazione tecnico professionale 
delle maestranze ottenuta con corsi 
formativi specializzati e la ricerca 
continua di nuove proposte lavorative. 
“E poi, qualità,” aggiunge con convin-
zione, “significa sempre e soprattutto 
sicurezza”.

La nuova sede a Bellusco si svi-
luppa su una superficie di 1500 mq 
e dispone di aree destinate a utilizzi 

differenziati. Fondamentale, per molti 
aspetti, è il magazzino, ampio e for-
nitissimo, che il nostro interlocutore 
ama tenere in perfetto ordine. Questo 
permette una riduzione massima di 
tutti i tempi operativi e contribuisce a 
favorire “il rispetto assoluto delle date 
di consegna concordate”, che la Ditta 
garantisce ad ogni cliente. Dopo ogni 
prelievo dal magazzino i diversi opera-
tori sono soliti segnalare con scrupolo 
l’eventuale necessità di rimpiazzo, per 
mantenere costante la disponibilità 
di ogni materiale. Un video molto effi-
cace, inserito sul nuovo sito aziendale, 
www.RA2.it, consente letteralmente 

RA2 ELETTROTECNICA 
IMPIANTI ELETTRICI ANCHE PER LA MM4 (LINEA BLU)
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di “viaggiare” all’interno del magaz-
zino (e degli altri spazi della Ditta).

Ulteriore elemento strutturale della 
RA2 è la “flottiglia aziendale” di oltre 
15 macchine, tutte di color rosso, che 
assicura la massima mobilità agli ope-
ratori. Vi troviamo vari furgoni attrez-
zati, un camion con la gru, un’auto-
scala da 20 metri e due piattaforme 
per lavori in quota all’interno degli sta-
bilimenti. 

Infine, terzo e imprescindibile ele-
mento dell’Azienda, è l’Ufficio Tecnico 
per la progettazione e la realizzazione 

di impianti, quadri elettrici e software 
di gestione. Altro aspetto importante 
lo svolge l’Ufficio Acquisti sempre 
alla ricerca di fornitori certificati e 
in grado di soddisfare le esigenze di 
approvvigionamento delle materie 
prime necessarie. Non ultimo l’Ufficio 
Amministrativo gestito con serietà e 
competenza da una personalità sto-
rica dell’azienda.

Il personale fisso, compresi gli ammi-
nistrativi, è costituito da circa una 
ventina di persone. Il Team di RA2 
conta attualmente 16 membri specia-
lizzati e certificati in grado di risolvere 
ogni giorno i più disparati problemi in 
ordine alle differenti tipologie d’inter-
vento. Ora costituiscono un gruppo 
compatto e del tutto affidabile. 
La RA2 Elettrotecnica realizza con 
grande competenza cabine di tra-
sformazione MT/BT, (per la trasfor-
mazione della tensione fornite dalla 
rete in Media Tensione in valori adatti 
alle linee in Bassa Tensione). Realizza 
impianti industriali per la distribuzione 
e la gestione dell’energia elettrica con 
la costruzione di Power Center (qua-
dro generale) e sistemi di monitorag-
gio dei consumi energetici 

La partecipazione ad un appalto pub-
blico, consente alla RA2 di essere pre-
sente con la propria azienda ai lavori 
della Metro 4 Linea Blu di Milano, che 
dovrà collegare Linate a Buccinasco. 
La RA2 provvede al cablaggio elettrico 
delle sei TBM (Tunnel Boring Machine) 
o “Talpe”, frese meccaniche dal lungo 
corpo di 150 metri scandito in seg-
menti, simili ai vagoni di un treno, che 
scavano nel terreno per la costru-
zione delle gallerie. Ogni TBM ha una 
potenza impegnata di 2 MW. Nel breve 
è previsto un intervento analogo per la 

TBM impegnata a Firenze sul passante 
per la linea ferroviaria ad Alta Velocità.

Di particolare rilievo sono per l’A-
zienda gli interventi rivolti alle energie 
rinnovabili. Aureliano evidenzia in par-
ticolare la realizzazione di 4 impianti 
fotovoltaici da 1 megawatt ciascuno 
rispettivamente a Ferrara, Arma di 
Taggia (2) e Sanremo. Ne cita nume-
rosi altri, tra i quali ricordiamo quello 
da 20 kilowatt presso la Fondazione 
Maria Bambina di Bellusco. Impianti di 
trigenerazione, e impianti geotermici.
Non ci resta purtroppo lo spazio per 
parlare di altre significative tipologie 
d’impianto offerte dalla RA2: sof-
tware d’automazione, impianti domo-
tici, impianti antintrusione, impianti di 
videocontrollo, ed altro ancora.

Al termine dell’intervista il nostro 
gentile interlocutore avanza in modo 
accorato una richiesta. Gli chiediamo 
di esplicitarla. “Desidero cogliere 
l’occasione offertami da questo arti-
colo”, afferma, “per ringraziare con 
calore tutte le Ditte della nostra zona, 
piccole e medie, che mi hanno dato 
fiducia nel periodo iniziale dell’attività 
imprenditoriale consentendomi cosi di 
crescere e di affermarmi”. 

Siamo lieti di poterlo accontentare.

RA2 ELETTROTECNICA 
IMPIANTI ELETTRICI ANCHE PER LA MM4 (LINEA BLU)



p. 28 |

informaB sport | 

VOLONTARI CHE ASCOLTANO CHI SENTE IL BISOGNO DI PARLARE 
CON QUALCUNO, IN ANONIMATO E SENZA PREGIUDIZI, PER USCIRE 
DALL’ISOLAMENTO, DALLA MANCANZA DI AFFETTI E DI CONFORTO 

Patrizia spada

Il lockdown intermittente di questi 
ultimi anni ha lasciato tracce anche 
sulle nostre emozioni, sulla nostra 

fiducia nella vita e negli altri. Ci chiede-
vamo se saremmo diventati più buoni, 
ora possiamo affermare che siamo 
diventati più critici e più soli. È tutta 
colpa del Covid? No. La pandemia ha 
sicuramente lasciato un vuoto, una 
sorta di diffidenza, ha segnato un anno 
di confine – il 2020 – fra un prima e un 
dopo, ma una stima medica recente 
ha stabilito che 1/3 della popolazione 
dei cosiddetti Paesi ricchi sperimenta 
la solitudine, e 1 persona su 2 la vive 
a livello definito “clinicamente proble-
matico”. Quindi, si può essere ricchi o 
poveri… e soli. Molti intervistati hanno 
paragonato la loro sensazione di soli-
tudine a una “stanza vuota”, dove, a 
mancare, è la presenza fisica di volti 
amici. 

Jim Morrison cantava “la solitudine è 
ascoltare il vento e non poterlo raccon-
tare a nessuno”.

Ecco, anche per poter “raccontare 
il vento” è nata, nel 2002, una linea 
telefonica di ascolto, grazie a un pic-
colo gruppo di persone del territorio di 
Monza e Brianza: “Un amico al telefono”. 
Come dichiara la Presidente, Luciana 
Secco, “Nelle nostre conversazioni non 
vi sono limitazioni su temi e problemi, 
garantiamo sempre la massima riserva-
tezza. L’anonimato è uno dei valori fon-
damentali nel nostro servizio. Così, la 
relazione che si instaura tra il volontario 
e chi chiama è priva di pregiudizi”.

Perché, è vero che la solitudine non 
è necessariamente uno stato nega-
tivo, ma solo se non è costrizione. E se 
aprirsi e parlare non risolve i problemi, è 
comunque un passo verso la consape-
volezza. Coloro che chiamano non sem-
pre riescono a spiegare il proprio isola-
mento, la propria mancanza di affetti, di 
conforto. Parlarne con un ascoltatore 
anonimo abbassa la soglia dell’inibi-
zione e consente una maggiore libertà 
di espressione. Viene meno la preoccu-
pazione di essere giudicati, di sentirsi 
inadeguati. 

Allora, chiama lo 039 6612807: 
i volontari ti ascoltano… senza pregiu-
dizi. 

Chiama, dal Lunedì al Sabato, 
dalle ore 10,00 alle 12,00 
e dalle ore 18,00 alle 22,00.

UN AMICO
AL TELEFONO

IL VOLONTARIO 
DI SERVIZIO CIVILE

UN’ESPERIENZA IN… COMUNE

Lo scorso 25 maggio ha iniziato il suo 
anno in Comune Debora Maggioni 
come volontaria di servizio civile, 
nell’ambito del progetto sui servizi 
culturali al quale il Comune di Bellu-
sco, in partnership con ANCI, ha ade-
rito. Debora è una ragazza di 29 anni, 
laureata in Scienze dei Beni Culturali, 
con un master in Progettare Cultura, 
Arte, Design, Imprese Culturali, che 
ha scelto di condividere le sue espe-
rienze e abilità con il Comune di Bel-
lusco.

Debora seguirà per una parte delle 
sue ore i servizi di biblioteca, colla-
borando con le nostre bibliotecarie 
Silvia e Carolina. Per le restanti ore 
il suo impegno sarà sui servizi cultu-
rali, nella predisposizione di progetti 
e attività che caratterizzano l’offerta 
del Comune di Bellusco. Inoltre svol-
gerà attività di supporto al personale 
dell’ufficio nella predisposizione 
degli spazi e dei materiali utili allo 
svolgimento degli eventi culturali.
Il Comune di Bellusco ha inoltre rin-
novato la progettualità anche per 
l’anno 2023, e con il supporto di ANCI 
continuerà a garantire l’opportunità 
per altri ragazzi e ragazze di speri-
mentare un anno di servizio civile in 
progetti di tipo culturale e sociale. 
Maggiori informazioni sul servizio 
civile sono recuperabili all’indirizzo 
https://www.scanci.it/ 
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Partecipare a bandi pubblici è una scelta 
faticosa ma responsabile. Per poter far 
crescere un paese non bastano sempli-
cemente idee lungimiranti e rivoluzio-
narie che, grazie all'ascolto dei cittadini, 
sappiano capire e interpretare i bisogni 
della collettività. Queste idee, poi, biso-
gna realizzarle. Per poter realizzare un'i-
dea ci si scontra inevitabilmente con 
due parametri variabili, ovvero i costi e il 
lavoro necessario per poterla realizzare.
Sappiamo che i belluschesi non hanno 
paura del lavoro, anzi, lo testimoniano la 
partecipazione e l'impegno prodigato da 
moltissimi cittadini per prendersi cura 
della nostra comunità, sia nelle organiz-
zazioni strutturate come le associazioni, 
sia con modalità meno strutturate ma 
altrettanto efficaci.

INVESTIMENTI E BANDI, TRA IL PENSARE E IL REALIZZARE
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Carissimi cittadini, sono trascorsi ben 
sette mesi dalle elezioni Amministrative 
del 26 Maggio e grazie al Vostro consen-
so che ha sostenuto la nostra lista, ci ha 
permesso di entrare a far parte del consi-
glio comunale.

Siamo stati chiamati per presenziare 
all’unione dei comuni ed intervenire nei 
vari consigli comunali e commissioni, 
dando sempre delle valutazioni e otte-
nendo risposte soddisfacenti e concre-
te. Questo impegno quotidiano che tutti 
noi del consiglio comunale ci siamo dati 
durante il nostro mandato, è un impegno 
a cui non intendiamo venir meno.
Durante gli incontri con gli amministrato-
ri, ho chiesto un impegno ben preciso per 
ottenere scrupolosamente scelte ben 
dettate alle elezioni e ribadite in consiglio 
comunale. 

L’obiettivo si può conseguire unicamen-
te investendo così come da programma: 
nella scuola, nella sicurezza, nella fami-
glia e nella sanità. Il lavoro di programma-
zione effettuato dall’amministrazione è 
stato ben scrupoloso e attento. Da parte 
nostra ci sarà un supporto alla loro attivi-
tà e sostegno dei cittadini nell’interesse 
del paese. Ai nostri Belluschesi in occa-
sione delle prossime festività, un augurio 
sincero per il Santo Natale e un Felicissi-
mo e prospero Anno nuovo 2020.

Carissimi la nostra lista “IMPEGNO CO-
MUNE – LISTA CIVICA PER BELLUSCO” 
in questi primi mesi di mandato ha af-
frontato, all’interno del consiglio comu-
nale, diversi temi, dall’approvazione del 
Documento Unico di Programmazione 
(DUP, 2020-2022) all’approvazione della 
variazione al bilancio finanziario 2019-
2021, passando dalla nomina del nuovo 
revisore dei conti.

Per quanto riguarda il DUP, siamo rimasti 
sorpresi e allo stesso tempo orgogliosi 
di aver ritrovato alcuni dei punti cardine 
del nostro programma elettorale. Questo 
significa che i consiglieri di maggioranza 
e il sindaco hanno ritenuto opportuno 
rimodulare il DUP, “pescando dal nostro 
programma”, su aspetti quali la creazio-
ne di tavoli di lavoro permanente con le 
istituzioni che si occupano dei ragazzi 
per migliorare l’offerta educativa e con i 
sindaci dei comuni limitrofi per disegnare 
un progetto comune di viabilità più so-
stenibile, e la realizzazione di una com-
missione di esperti per migliorare i servizi 
alla persona.

Vogliamo evidenziare come il consiglio 
comune abbia dovuto approvare una va-
riazione del bilancio per coprire i costi, 
sempre maggiori, a sostegno del “diritto 
allo studio”. Inoltre, siamo molto contenti 
che l’amministrazione abbia approvato 
la nostra mozione per ricordare i 40 anni 
dell’asilo nido, come avrete avuto modo 
di vedere durante la Festa di San Martino. 

Desideriamo infine augurare a tutti voi un 
SERENO NATALE e un ANNO NUOVO col-
mo di nuove speranze da realizzare!

IMPEGNO COMUNE
LISTA CIVICA
PER BELLUSCO

LE NOSTRE AZIONI
CONTRO IL RAZZISMO
Negli ultimi mesi abbiamo assistito al 
preoccupante susseguirsi di episodi di 
razzismo: dai cori contro Mario Balotelli 
alle minacce via web alla senatrice Liliana 
Segre fino agli insulti rivolti al calciatore 
dell'Aurora Desio, un ragazzino di appena 
dieci anni. E probabilmente, tra le forme 
che il razzismo può assumere, una tra le 
più odiose è proprio quella che colpisce 
i bambini, specie se proveniente dagli 
adulti e per di più mentre praticano uno 
sport. Per i nostri ragazzi lo sport rap-
presenta un'esperienza di straordinario 
valore: perché insegna il rispetto delle re-
gole e dell'avversario, perché consente 
di esplorare i propri limiti, perché insegna 
a non temere le sconfitte, senza contare 
l'enorme ascendente che gli sportivi e i 
loro atteggiamenti hanno sui ragazzi. 

Ora, sperando di non semplificare troppo, 
ci pare che due siano le strade che pos-
sono essere intraprese per contrastare il 
razzismo e la violenza.

La prima è quella che va dall'alto al basso: 
quella che assegna la scorta alla senatri-
ce Segre o che punisce le società sporti-
ve per il comportamento dei loro tifosi. La 
seconda procede in senso inverso, come 
accade quando l'Aurora Desio chiede ai 
suoi giocatori di entrare in campo con il 
volto dipinto di nero o come quando gli 
sportivi intervengono nelle scuole su 
questi temi. E come si sta facendo anche 
qui a Bellusco dove molte realtà sportive 
stanno mettendo in campo (è proprio il 
caso di dirlo) iniziative antirazziste.

Tra queste due vie, l'una istituzionale, l'al-
tra culturale, ciascuno scelga quella che 
gli è più consona.

Una sola via non possiamo intraprendere: 
quella, insopportabile, dell'indifferenza. 

NOI PER BELLUSCOPROGETTO DEMOCRATICO 
POPOLARE BELLUSCO

Quindi risulta chiaro che talvolta il 
problema sono le finanze necessarie per 
realizzare un progetto.
La gestione delle finanze di un ente 
pubblico è essenziale per permettergli 
di sopravvivere e continuare a operare. 
È per questo che reputiamo strategico 
partecipare a bandi regionali, nazionali e 
anche europei per poter realizzare quei 
progetti strategici per attuare gli obiettivi 
di mandato per i quali siamo stati eletti.
Tutto ciò necessita di un lavoro costante, 
preciso e puntuale da parte della 
macchina amministrativa che individua 
e partecipa ai bandi, unico strumento 
che in questo periodo storico permette 
ai Comuni di crescere, ottenere risorse 
aggiuntive senza dover per forza "sven-
dere" il proprio territorio.

Questo sforzo ovviamente comporta 
un’interlocuzione costante con le altre 
istituzioni che erogano i contributi, per 
poter rendicontare i lavori e le spese 
effettuate in modo che non vengono 
sprecati i soldi dei contribuenti, i “nostri” 
soldi.
L'attribuzione dei finanziamenti di un 
bando usa parametri meritocratici chiari 
e quantificabili, il vincerne uno testimonia 
la capacità di meritarselo.
Siamo costantemente impegnati nella 
ricerca di nuove opportunità di finanzia-
mento per i numerosi progetti che sono 
necessari per la Bellusco del domani.

Non sono pervenuti gli articoli 
degli altri gruppi consiliari

Bellusco - Via Montecassino, 8
Tel. 039.622004 - Fax 039.6202308

e-mail: autoffi  cinadozio@tiscali.it

AUTOFFICINA
DOZIO snc

di Zonca Luca e Dozio Daniela

L’autoffi  cina ha l’attestato in riferimento ai criteri 
di sicurezza per la manutenzione di veicoli 
elettrici ed ibridi Plug-in per l’attribuzione 

della qualifi ca Pes-Pav

MANUTENZIONI E TAGLIANDI MULTIMARCHE
GOMMISTA ED ELETTRAUTO
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LA BOLLETTA DELLA TARI VIA E-MAIL 

Si informa la cittadinanza che è possibile 
chiedere di ricevere la bolletta della TARI 
via e-mail.

Alcuni vantaggi:
•  Eco-friendly: niente spreco di carta, 

meno rifiuti e CO2 dovuta al trasporto;
•  Nessun rischio di perderla, né durante 

la spedizione né a casa: resta salvata 
nella tua mail e puoi archiviarla sul tuo 
computer o cellulare. 

Come richiedere l’invio della bolletta 
TARI via e-mail? Per le nuove utenze, è 
possibile richiederlo in fase di registra-
zione presso lo sportello polifunzionale 
del Comune. Se, invece, siete già utenti 
basta inviare una mail all’indirizzo tribu-
ti@comune.bellusco.mb.it, chiedendo 
l’attivazione del servizio e specificando 
nella mail i seguenti dati:
•  Nome e Cognome intestatario Tari;
•  Codice fiscale intestatario Tari;
•  Indirizzo dell’utenza per la quale si richie-

de l’invio via e-mail della TARI.

Fino al 24 giugno 2023 sarà possibile 
effettuare le iscrizioni ai servizi scolasti-
ci (MENSA, PRE/POST SCUOLA INFANZIA 
E PRIMARIA, TRASPORTO E PEDIBUS) 
accedendo al portale dalla home page del 
sito internet del Comune di Bellusco. Alla 
domanda è possibile allegare direttamen-
te la dichiarazione ISEE in corso di validità, 
per accedere ai servizi a tariffa agevolata 
(escluso il servizio PEDIBUS che è gratui-
to per tutti).

Si ricorda che per accedere è necessa-
rio essere in possesso di SPID (intestati 
al pagante del servizio ai fini fiscali). Chi 
ha già ottenuto negli anni precedenti le 
credenziali di accesso (sono le stesse 
richieste per visionare i versamenti della 
mensa scolastica) potrà continuare ad 
accedere al servizio e compilare diretta-
mente l'iscrizione on line. 

Affinché l'iscrizione ai servizi scolastici 
sia accettata è necessario aver sanato 
eventuali debiti pregressi relativi ai servi-
zi scolastici. L'Ufficio Scuola si incariche-
rà di verificare ogni singola posizione e di 
contattare le famiglie per procedere alla 
regolarizzazione delle posizioni prima di 
accettare l'iscrizione ai servizi.

Ulteriori informazioni sono raggiungibili 
sulla pagina del sito del Comune dedicata 
ai servizi scolastici

I servizi scolastici
Aperte le iscrizioni all’anno scolastico 

2023/2024
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